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Наш вуз имеет прикладное направление, возможно, поэтому наши 
бывшие студенты занимают определенные позиции в обществе, 
в жизни. Как правило, 90% из них прошли школу общественной ра-
боты: будь то студенческий совет или работа на факультете 
общественных профессий. Такая деятельность вырабатывает в 
человеке правильные подходы, умение общаться, умение слушать, 
умение быть услышанным, умение самоорганизоваться.

«

150 студентов 
КубгАУ увидели 
наследие
олимпиады

Газета издается с апреля 1957 г.

У студентов универси-
тета появилась уникаль-
ная возможность выучить 
французский в совер-
шенстве. Дело в том, что 
на кафедре иностранных 
языков КубГАУ работает 
преподаватель из Фран-
ции Луи Авель 

Интереснейшим событи-
ем уходящего года в жиз-
ни вуза стало посещение 
столицы Олимпиады-2014 
группой студентов вуза. По-
ездка была организована 
для творчески активных и 
спортивных ребят, занима-
ющихся научной работой

В КубГАУ есть возмож-
ность не только получить 
качественное высшее образо-
вание, но и реализовать себя 
в спорте. В вузе около двад-
цати различных секций - итог 
планомерной работы ректо-
рата и профессорско-препо-
давательского состава

Александр Иванович Тру-
билин получил Почетную 
грамоту из рук губернато-
ра за высокие достижения 
в труде, большой личный 
вклад в развитие Красно-
дарского края и эффектив-
ную законотворческую де-
ятельность

Состоялась встреча рек-
тора А.И. Трубилина, пред-
ставителей пресс-службы и 
слушателей школы СтудLife. 
Мероприятие приурочили 
к знаковой дате – Дню рос-
сийской печати

А.И. трубилин,
ректор , профессор,

депутат ЗСК

Для иностранных студен-
тов-первокурсников под-
готовительного отделения 
новогодние праздники при-
несли массу незабываемых 
впечатлений, ведь это был 
их первый Новый год в на-
шей стране 

«

С ДНЕМ СТУДЕНТА!!!
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творить историю вуза вместе…
Студенты Кубанского ГАУ часто называют 

свой университет родным домом. Особенно 
тепло и душевно о нем отзываются те, кто день 
за днем освещает жизнь нашей альма-матер на 
сайте, в газете и телепрограмме.

14 января в Кубанском 
государственном аграрном 
университете состоялась 
встреча ректора Александра 
Трубилина, представителей 
пресс-службы и слушателей 
школы СтудLife. Мероприя-
тие приурочено к знаковой 
дате – Дню российской пе-
чати.

Александр Иванович рас-
сказал собравшимся о том, 
что сегодня «создается но-
вый облик университета и 
школа СтудLife – настоящий 
проводник прогрессивных 
идей руководства и студен-
чества». По мнению ректора, 
роль пресс-службы и ком-
плекса СтудLife – выполнять 
информирующую и воспита-
тельную функции. Сегодня, 
как никогда, важно показать 
будущему абитуриенту, что 
Кубанский ГАУ – настоящая 
кузница кадров, где помимо 
получения востребованной 
специальности есть все воз-
можности для творческой 
самореализации. А вовлече-
ние студентов в освещение 
жизни университета стано-
вится одной из первостепен-
ных задач.

Беседа получилась живой 
и интересной. Ребята зада-
вали вопросы, высказыва-

ли свои мнения, выдвигали 
всевозможные инициативы 
по улучшению информиро-
вания студентов и абитури-
ентов, пили чай со сладостя-
ми, шутили. Ответы ректора 
сменялись бурными диало-
гами ребят, очередными во-
просами и даже трогатель-
ными признаниями в любви 
к вузу. Аплодисментами и 
заразительным смехом ре-
бята отблагодарили авторов 
специально смонтирован-
ного для вечера веселого 
ролика – нарезку из рабочих 
кадров записи ведущих теле-
передачи в формате standup.

Ректор вуза отметил, что 
та часть студентов, которая 
присутствовала на встрече, 
в большей степени является 
лицом университета.

- За последние годы это 
лицо стало очень содер-
жательным, симпатичным 
и знающим, владеющим 
обстановкой, ситуацией, 
это очень важно, – отметил 
Александр Иванович. - Я вас 
воспринимаю как проводни-
ков тех идей и тех мыслей, 
которые есть у руководства 
университета. Регулярно 
смотрю нашу вузовскую 
передачу «Студlife», отку-
да можно узнать о студен-
ческой жизни и не только. 
Очень важно то, чем вы за-
нимаетесь, тем более неко-
торые из вас даже подумы-
вают о том, что это может 

стать вашей профессиональ-
ной работой в дальнейшем.

- У каждого слушателя 
школы «Студlife» опреде-
лена своя цель, а какой вы 
видите миссию программы 
и школы в целом? – поинте-
ресовалась Дарья Колесни-
кова, одна из корреспонден-
тов программы «Студlife».

- «Студlife» - это не только 
телевидение, наша передача 
- это еще и группа студентов 
и сотрудников, которые за-
нимаются информационной 
работой. Я сюда отношу и 
вузовскую газету, и офи-
циальный сайт КубГАУ, и в 
целом все, что связано с на-
шим внешним общением, на-
шей пресс-службой. И роль 
людей, которые работают в 
этих подразделениях, доста-
точно серьезная. 

Сегодня с учетом того, как 
развивается наше общество, 
какое количество учебных 
заведений существует, Куб-
ГАУ стал игроком на рынке 
подготовки кадров, обра-
зовательных услуг, поэтому 
немаловажной частью на-
шей жизни является пред-
ставление вуза в средствах 
массовой информации, на 
внешнем рынке. Я считаю 
правильным вовлечение в 

эту работу студентов, по-
тому что умение излагать 
свои мысли, выразить свою 
позицию, умение показать 
место работы или учебы, 
несомненно, принесет свои 
положительные плоды в бу-
дущем.

Одна из миссий, навер-
ное, - это еще и воспитание 
самих студентов-активи-
стов. Для меня важно, что вы 
являетесь проводниками тех 
идей, которые есть в уни-
верситете. Я часто встреча-
юсь и с нашим студенческим 
активом. Мне, как ректору 
университета, необходимо 
иметь обратную связь и по-
нимать, в том ли мы направ-
лении движемся, по мнению 
нашего студенчества. Самая 
главная цель – подготовить 
студента, поэтому знать, 
как ему тут учится, как ему 
живется,  – это первостепен-
но. Понятно, что не все еще 
идеально, но мы стремимся 
к этому.

- Многие абитуриенты 
думают, что в вуз идут 
учиться только те ребята, 
которые набрали невы-
сокий проходной балл на 
вступительных экзаменах. 
Как бороться с этим сте-
реотипом? – поинтересова-
лась Дарья Кулиш.

- Сегодня мы поднимаем 
планку для поступающих. 
В КубГАУ по ряду направ-
лений и факультетов план-

ка заметно отличается по 
порогу успешности от той 
нормы, которая установлена 
Министерством образова-
ния. Можно сказать, что мы 
отбираем лучших. 

Уже второй год подряд 
мы поддерживаем тех ребят, 
которые набрали 100 баллов 
по ЕГЭ хотя бы по одному 
предмету. Мы зачисляем та-
ких ребят на бюджет за счет 
вуза. Если человек по итогам 
11 лет обучения в школе по-
лучил 100 баллов - это труд. 
Такие меры направлены на 
то, чтобы к нам приходили 
наиболее подготовленные, 
лучшие школьники, выпуск-
ники.

Кроме того, с этого года 
при зачислении в КубГАУ 
приемная комиссия будет 
учитывать такие элементы 
портфолио абитуриента, 
как призовые места на кон-
курсах и олимпиадах, спор-
тивные разряды или учеба в 
нашей малой сельскохозяй-
ственной академии Кубани.

- По вашему мнению, 
важно ли студенту прини-
мать участие в обществен-
ной работе? Что это дает?

- Конечно, важно. Вы, на-
пример, занимаетесь рабо-
той в СМИ, получаете, по 
существу, вторую профес-
сию. По моим оценкам око-
ло пяти процентов наших 
абитуриентов выбирают вуз 
не только из-за конкретного 
факультета. Они поступают 
в КубГАУ, потому что зна-
ют, что здесь есть группы, 
секции, отделения, где они 
могут самореализоваться в 
творчестве или спорте. 

Мы знаем массу примеров, 
когда наши выпускники и на 
телевидении работают, и в 
других СМИ. Так, команда 
КВН КубГАУ организовала 
одно из лучших агентств 
по проведению развлека-
тельных мероприятий в 
крае. Когда на одном из по-
священий в студенты 1-го 
сентября у нас в гостях был 
руководитель ЗСК края Вла-
димир Бекетов, он смотрел 
выступления и потом спро-
сил: а туда ли ребята посту-
пили? Я сам наблюдаю, как 
вы пишете, как работаете в 
качестве ведущих или дик-
торов, как выступаете на 
фестивале искусств, и ловлю 
себя на том, что оцениваю 
вас не как студентов, а как   
артистов и журналистов, по-
тому что уровень достаточ-
но высок. Мы подняли, мне 
кажется, сами себе очень 
высоко планку и стараемся 

ее поддерживать, - заклю-
чил ректор.

Ведущая программы 
«Студlife» Юлия Крицкая 
поблагодарила Александра 
Ивановича за предоставлен-
ную возможность участво-
вать в форуме, организо-
ванном для представителей 
студенческих СМИ со всей 
страны. Мероприятие про-
ходило в Архангельске, все 
расходы оплатил универси-
тет.

- Мы ездили с Татья-
ной Лазаревой, она тоже в 
школе «СтудЛайф» учится 
операторскому мастерству, 
- отметила Юлия, - там про-
слушали много мастер-клас-
сов и лекций. Тот позитив 
и те идеи, которые в нас 
вложили в Архангельске, 
захотелось привезти в Крас-
нодар и рассказать об этом 
нашим коллегам и друзьям. 
Нам объяснили, насколько 
важно формировать лицо 
университета и как это пра-
вильно делать. Кроме того, 
высоко оценили наши про-
грамму и газету.

- Почему бы в стенах 
нашего вуза не начать 
организовывать мастер-
классы для студентов, 
которые пробуют себя в 
сфере СМИ? Приглашать 
краевых и региональных 
мэтров, людей, которые 
смогут поделиться своим 
опытом, - уточнил Алек-
сандр Паскаль.

- С краевыми и городски-
ми газетами и телеканалами 
у вуза прекрасные взаимо-
отношения, я не думаю, что 
кто-то из них не пойдет на-
встречу. Считаю, что у нас 
много профессионалов и 
начинающих специалистов, 
которым этот проект может 
быть интересен. 

- Недавно в нашей газете 
«Кубанский госагроуни-
верситет» появилась но-
вая рубрика «Выпускник 
КубГАУ: история успеха». 

Так, в декабрьском номере 
было опубликовано интер-
вью мэра Сочи Анатолия 
Пахомова. Как вы относи-
тесь к этой идее и кого из 
выпускников нашего вуза 
видите героями следую-
щих выпусков? – спросила 
Дарья Кулиш.

- Сегодня 60% глав муни-
ципальных образований – это 
те, кто окончил наш универ-
ситет. Больше всего глав – это 
выпускники факультета меха-
низации. Если взять Черно-
морское побережье, то за 
малым исключением мы уви-
дим, что все они когда-то 
учились в агроуниверситете. 
Мэр Сочи Анатолий Пахо-
мов закончил мехфак, глава 
Туапсе Владимир Лыбанев 
получил диплом гидрофака, 
глава Геленджика Виктор 
Хрестин окончил факультет 
механизации сельского хо-
зяйства, глава Новороссий-
ска Владимир Синяговский 
– выпускник факультета 
механизации, глава Ейска 
Михаил Тимофеев тоже вы-
пускник факультета механи-
зации. И каждый из них име-
ет наглядную и серьезную 
биографию. 

Наш вуз имеет приклад-
ное направление, возмож-
но, поэтому наши бывшие 
студенты занимают опре-
деленные позиции в обще-
стве, в жизни, начиная от 
президента Россельхозака-
демии Геннадия Романенко. 

Я могу назвать массу имен. 
И как правило, 90% из них 
прошли школу обществен-
ной работы: будь то студен-
ческий совет или работа на 
факультете общественных 
профессий. Такая деятель-
ность вырабатывает в чело-
веке правильные подходы, 
умение общаться, умение 
слушать, умение быть услы-
шанным, умение самоорга-
низоваться, поэтому вполне 
можно брать любого главу 
ведомства или города в ка-

честве героя следующего 
выпуска. 

Например, Владимир Бу-
гаенко, генерал-майор, ру-
ководитель СУ СК России по 
Краснодарскому краю – от-
личная кандидатура. За ко-
роткий отрезок времени он 
сделал карьеру, человек, у 
которого никакой серьезной 
поддержки в жизни не было, 
добился всего сам, своими 
усилиями. Еще будучи сту-
дентом, практику Владимир 
Валерьевич проходил в про-
куратуре и даже ночевал там, 
настолько был увлечен своей 
работой. Губернатор Кубани 
Александр Ткачев - тоже наш 
выпускник. Второе высшее 
образование он получал в 
Кубанском агроуниверсите-
те, закончил экономический 
факультет. Наш вуз может 
похвастаться не только свои-
ми корпусами, общежитиями, 
материальной и спортивной 
базами, но самое главное - 
выпускниками. 

Многие бывшие студенты 
агроуниверситета добива-
ются успеха за пределами 
Краснодарского края. Часто 
бывая в других регионах, я 
встречаю наших выпускни-
ков. Даже среди глав субъ-
ектов можно найти обла-
дателей дипломов КубГАУ. 
Бывший глава Ставрополь-
ского края Александр  Черно-
горов - наш выпускник. Он, 
кстати, был активным комсо-
мольцем.

Юлия Беззубова, редактор 
официального сайта аграр-
ного вуза попросила расска-
зать о проекте строительства 
православного храма на тер-
ритории университета.

- Необходимые работы ве-
дутся. Есть и попечительский 
совет, и благословение ми-
трополита Исидора, и назва-
ние - храм Святой Великому-
ченицы Татьяны. Проект на 
стадии завершения, кстати, 
проектируют здание студен-
ты нашего инженерно-стро-
ительного факультета. 25 ян-
варя место будет освящено, 
сам храм будет расположен 
на пересечении улицы Се-
верной и 2-й Линии. 

В заключение Александр 
Иванович предложил про-
водить такие встречи чаще. 
Каждый вынес с мероприя-
тия что-то важное, ценное, 
но главный вывод можно 
превратить в настоящий при-
зыв: давайте творить исто-
рию родного университета 
вместе!

Лилия Полтавцева,
наш корреспондент
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леНтА СоБЫтИЙ «Профессиональный» праздник студента

Пресс-служба КубГАУ

За достижения в труде
На 30-й сессии ЗСК за высокие достижения в труде и 

большой вклад в развитие Краснодарского края губерна-
тор вручил нескольким депутатам медали, грамоты и бла-
годарности. 

Одним из награжденных стал ректор Кубанского госагро-
университета Александр Трубилин, который одновременно 
является заместителем председателя комитета Законода-
тельного собрания Краснодарского края по вопросам аграр-
ной политики и потребительского рынка.

Александр Иванович получил Почетную грамоту из рук гу-
бернатора за высокие достижения в труде, большой личный 
вклад в социально-экономическое развитие Краснодарского 
края и эффективную законотворческую деятельность.

международный 
симпозиум

Преподаватели и студенты факультета ветеринарной 
медицины приняли участие в международном симпозиуме 
Всероссийской школы молодых ученых, посвященном во-
просам регенерации интраторакальных органов и тканей. 

Симпозиум проходил в теплой и дружественной атмосфере 
на базе Кубанского государственного медицинского универ-
ситета.

С докладом выступил руководитель федерального проекта 
господин Паоло Маккиарини, который подвел итог работы за 
2011–2014 гг. Свои работы по различной тематике представи-
ли также студенты и аспиранты. 

Противодействие 
коррупции

Состоялась студенческая конференция «Актуальные 
проблемы антикоррупционной политики: история и со-
временность», в которой приняли участие два факульте-
та – экономический и инженерно-строительный. 

Круг вопросов, выносимых на обсуждение участниками 
конференции, был широк и разнообразен. Особый интерес 
вызвало выступление группы студентов экономического фа-
культета, которые разработали собственный антикоррупци-
онный проект. Было задано много интересных вопросов, на 
которые ребята смогли дать исчерпывающие ответы.

венский бал
На юридическом факультете университета состоялась 

необычная конференция в форме бала, не имеющая анало-
гов в нашей стране.

Вечерние наряды и старинная музыка перенесли участни-
ков конференции в начало XIX в., в атмосферу проведения 
Венского конгресса – события, утвердившего Россию как мощ-
ную державу и страну-победительницу. Под торжественную 
музыку ребята закружились под музыку вальса. Затем сту-
денты предложили зрителям окунуться в историю конгресса. 
Мелькали эпизоды заседаний английских клубов, на сцену 
выходили российский император Александр I, экс-император 
Франции Наполеон Бонапарт. 

Свет добрых сердец
Уже четыре года волонтеры факультета ветеринарной 

медицины принимают участие в проекте «Свет добрых 
сердец». Студенты проводят увлекательные экскурсии 
для приемных детей и детей из многодетных семей г. Крас-
нодара и Краснодарского края по «Сафари-парку».

В декабре состоялась церемония награждения лауреатов 
Общественной награды Краснодарского края «За благотвори-
тельность». В номинации «Забота о детях» председатель со-
вета при главе администрации Краснодарского края по содей-
ствию развитию институтов гражданского общества и правам 
человека А.А. Зайцев вручил диплом лауреата общественного 
признания «Благотворитель Кубани–2014» факультету вете-
ринарной медицины КубГАУ за большой вклад в развитие и 
популяризацию благотворительности и добровольчества на 
Кубани. Награду получили волонтеры Г.А. Кравченко, Юлия 
Слющенкова и Альвина Мурачева.

Поздравляем 
стипендиатов банка 
«центр-инвест»!

В Краснодаре прошла торжественная церемония на-
граждения победителей стипендиального конкурса Фон-
да целевого Капитала «Образование и наука ЮФО» и 
«ОАО КБ «Центр-инвест».

Из 2,5 тыс. претендентов комиссия выбрала 365 стипенди-
атов, в числе которых 19 студентов и аспирантов нашего вуза. 
Каждый из них получит единовременную премию в размере 
20 тыс. рублей и возможность пройти стажировку в отделе-
ниях банка «Центр-инвест».

Сегодня сложно отыскать в России такого студен-
та, который бы не знал о таком празднике, как Татья-
нин день. О нем не только знают все, но еще и актив-
но отмечают. Праздновать Татьянин день принято 
ежегодно 25 января.

Стоит заметить, что имен-
но в этот день (12) 25 января 
1755 года императрица Ели-
завета Петровна подписала 
указ об «Учреждении Мо-
сковского университета». И 
именно этот день стал Днем 
студента, хотя в то время 
он был известен лишь в ка-
честве дня основания уни-
верситета. А Святая Татиана 
именно с тех пор считается 
покровительницей студен-
тов. Интересно и то, что в 
переводе с греческого имя 
«Татиана» означает «устро-
ительница».

В первой половине 19-
го века университетским, 
а значит, и студенческим 
праздником, являлись тор-
жественные акты, которые 
проходили в ознаменование 
учебного года. В них прини-
мали участие различные го-
сти, раздавались награды, а 
также произносились речи. 
При этом официальным 
университетским днем, ко-
торый отмечался молебном 
в университетской церкви, 
было именно 25 января (12). 
Однако Татьяниным днем 
его по-прежнему не называ-
ли, он считался днем осно-
вания университета.

Уже немного позже по-
следовал указ Николая I, 
согласно которому необ-
ходимо было праздновать 
не день открытия универ-
ситета, а подписание акта 
о его учреждении. Таким 
образом, и появился офици-
альный праздник студентов 
– День студента. Интересно 
и то, что именно с этой даты 
начинались каникулы, по-
этому студенты всегда стре-
мились отмечать этот день 
весело и очень шумно.

Несмотря на то, что 
история праздника своими 
корнями уходит в далекое 
прошлое, традиции празд-
новать его сохранились и 
в наши дни. Студенческая 
братия как устраивала ши-
рокие гуляния более ста 
лет назад, так и в настоя-
щее время 25 января День 

студента бурно и весело 
отмечается всеми студента-
ми по всей России. Нужно 
отметить, что в этот день 
квартальные даже чрезвы-
чайно нетрезвых студентов 
не трогали. А ежели и при-
ближались, то козыряли и 
осведомлялись: «Не нужда-
ется ли господин студент в 
помощи?».

Впрочем, студенты ни-
когда не упустят свой шанс 
отдохнуть от долгого и нуд-
ного учебного процесса - и, 
согласно народной мудро-
сти, от бесконечного тор-
жества его отвлекает лишь 
период сессии.

День Татьяны в МГУ
По воспоминаниям оче-

видцев, ежегодное празд-
нование Татьяниного дня 
было для Москвы насто-
ящим событием. Оно со-
стояло из двух частей: 
непродолжительной офи-
циальной церемонии в зда-
нии Московского универси-
тета и шумного народного 
гуляния, участие в котором 
принимала почти вся сто-
лица.

Вот уже 260 лет Москов-
ский государственный уни-
верситет радостно празд-
нует 25 января как день 
своего рождения. И в наши 
дни череду празднеств в 
честь годовщины созда-
ния главного университета 
страны, отмечаемой в День 
российского студенчества, 
25 января предваряет при-
суждение Ломоносовских 
и Шуваловских премий со-
трудникам МГУ. Получить 
Ломоносовскую премию за 
научную деятельность со-
трудник МГУ может только 
один раз, а Шуваловскую – 
до достижения сорокалет-
него возраста на момент вы-
движения. День студентов в 
МГУ уже много лет не обхо-
дится без медовухи. Ректор 
МГУ имени М.В.Ломоносова 
Виктор Садовничий выде-
ляет мед из  собственных 
запасов для приготовления 
медовухи, которой угоща-
ют учащихся университета 
в фойе Интеллектуального 
центра – Фундаментальной 
библиотеки МГУ. А вечером 
студенты собираются на 
гала-концерте. К ним при-
езжает много гостей из дру-
гих университетов. 

Как празднуют День 
студента за границей

Во многих странах мира 
ежегодно отмечают Между-
народный день студента (17 
ноября). Этот праздник был 
учрежден в 1941 году в Лон-
доне на международной 
встрече студентов в память 
о чешских студентах, рас-
стрелянных в 1939 году. 

Праздник Ваппу 
в Финляндии

Студенческий праздник 
Ваппу отмечают 1 мая. 

В этот день закончившие 
лицей молодые люди полу-
чают студенческие фураж-
ки как символ перехода на 
новую ступень взрослой 
жизни. По традиции празд-
нование Ваппу начинает-
ся накануне, 30 апреля, с 
поздравления президента 
страны. В Хельсинки прохо-
дят студенческие гуляния, 
которые открываются цере-
монией возложения на го-
лову статуи Хавис Аманды 
- символа Хельсинки - сту-

денческой фуражки. Голову 
статуи предварительно на-
мыливают. Честь возложе-
ния фуражки каждый год 
переходит от одного вуза 
к другому. Для статуи из-
готовлена специальная фу-
ражка, длина окружности 
которой 85 сантиметров.

Политехнео - 
День студентов в Греции

17 ноября отмечается 
студенческий праздник 
Политехнео, являющийся 
годовщиной студенческих 
протестов 1973 года про-
тив военной хунты,  жест-
ко подавленных военны-
ми. Сотни студентов были 
арестованы, 24 человека 
убиты, более тысячи ране-
ны, хотя по официальным 

данным жертв не было во-
обще. После восстановле-
ния демократического пра-
вительства пострадавших 
студентов Политехниона 
(Афинского политехниче-
ского университета) про-
возгласили мучениками. В 
этот день по традиции ты-
сячи людей приносят вен-
ки к могилам и памятникам 
участников тех событий. 
Студенты устраивают ми-
тинги и демонстрации, це-
лью которых является за-
щита демократических прав 
и свобод.

День студента 
в Португалии

В Порто и Коимбре в мае 
проходит большой студен-
ческий праздник Кейма 
(сжигание ленточек). Кей-
ма начинается в полночь 
громким общестуденческим 
пением серенад у памятни-
ка одному из португальских 
королей. В городском парке 
выступают местные и при-
езжие музыкальные группы. 
Кульминация праздника - 
шествие студентов, которое 
проходит через весь город. 
Каждый вуз одевается в 
собственную униформу, все 
участники держат в руках 
папочки со «своими» лен-
точками и двигаются рядом 
с украшенной яркими па-
пье-маше грузовой маши-
ной. В кузове восседают вы-
пускники, а первокурсники 
ползут на коленях следом 
по мостовой. На стадионе 
проходит церковная служ-
ба, а потом торжественно 
сжигаются ленточки каждо-
го вуза.

Праздник студентов 
в Дании

Датские студенты пред-
почитают проводить празд-
ники в кругу самых близких 
и верных друзей. Обычно 
днем они собираются у 
кого-нибудь дома, шутят, 
поют песни под гитару, а 
вечером отправляются ком-
панией в бар. Из алкоголь-
ных напитков датчане чаще 
всего предпочитают пиво, 
стараясь сделать праздник 

приятным, душевным и в 
меру веселым. Интересная 
традиция существует у сту-
дентов-выпускников гимна-
зий. В день окончания учебы 
в семье выпускника берут 
напрокат большую машину, 
напоминающую грузовик, и 
весь вечер катаются по ули-
цам. В машине все члены се-
мьи поют песни, после чего 
гулянье продолжается дома 
или в баре.

Студенческие 
праздники в Бельгии

Тут студенты рады любым 
студенческим праздникам. 
Успешное окончание сессии 
- хороший повод для встреч 
друзей. В Бельгии любят со-
бираться компании давних 
знакомых, чаще всего по 7-8 

человек. Самое популярное 
место проведения праздни-
ков - бары. В отличие от на-
ших студентов, бельгийцы 
не очень любят петь, зато 
очень любят послушать со-
временную музыку.
День студента в Болгарии

Студенческая молодежь 
в Болгарии отмечает свой 
праздник 8 декабря. Эта 
дата связана с историей Со-
фийского университета име-
ни Климента Охридского.

В 1903 году, когда Со-
фийский университет был 
единственным в Болгарии 
высшим учебным заведе-
нием, академический совет 
при нем решил объявить 8 
декабря (20 ноября 1903 
года) патронным праздни-
ком университета. По цер-
ковному календарю именно 
тогда отмечался день свя-
того Климента Охридского.

После 1944 года праздно-
вание студенческого празд-
ника было перенесено на 17 
ноября - Международный 
день студентов. Но в 1962 
году по случаю 80-летия 
Софийского университета 
праздник вернули на ста-
рую дату. В этот день выс-
шие учебные заведения во 
всей Болгарии закрыты, и 
студенты празднуют свой 
праздник в шумных компа-
ниях.

Совет:
Самое главное - не за-

будьте поздравить с празд-
ником любимых преподава-
телей, друзей-студентов 
и, конечно же, всех ваших 
знакомых Татьян. Можно 
сделать это в устной, а 
также письменной форме 
при личной встрече или при 
помощи телефонного звон-
ка. Ведь существует такая 
примета: чем больше при-
ятного пожелаешь в этот 
день другим людям, тем 
счастливее проведешь год 
до следующего Татьянино-
го дня.

Евгений Корольков,
наш корреспондент
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150 студентов КубгАУ увидели         наследие олимпиады
Интереснейшим событием ушедшего года в жизни Кубанского государственного аграрного университета стало посещение столицы 

Олимпиады-2014 группой студентов вуза. Поездка проходила с 19 по 21 декабря и была организована для 150 творчески активных и спор-
тивных ребят, занимающихся научно-исследовательской работой, участвующих в самоуправлении вуза, а также иностранных учащихся.

После проведения спор-
тивных игр Сочи уже не бу-
дет прежним. Здесь началась 
совсем другая жизнь, ведь 
Олимпиада оставила городу 
новую инфраструктуру и но-
вые возможности. Сегодня 
город буквально сверкает – и 
все благодаря грандиозной 
олимпийской стройке.

За время мероприятий, 
посвященных олимпийским 
играм, Сочи посетило огром-
ное количество туристов, в 
том числе и многие студенты 
Кубанского госагроунивер-
ситета, которые выступали 
на Олимпиаде в качестве во-
лонтеров.

Тем ребятам, которым не 
удалось посетить Олимпиа-
ду-2014, выпал уникальный 
шанс провести три дня в го-
стериимном городе Сочи. 
Увидеть наследие Игр свои-
ми глазами они смогли бла-
годаря поддержке ректора 
КубГАУ.

Первое, что приходит в 
голову по приезде в Сочи: 
«Здесь уютно!». Сочетание 
старых построек с новыми, 
подготовленными специаль-
но для Олимпиады, радует 
глаз уже на выходе из желез-
нодорожного вокзала.

Организаторы поездки 
предоставили несколько 
автобусов, на которых вся 
многочисленная делегация 
КубГАУ отправилась к месту 
своего проживания – отелю 
AZIMUT. Комфортабельная 
курортная гостиница кате-
гории 4* расположена на 
первой береговой линии 
Черного моря рядом с Олим-
пийский парком.

Олимпийский город
Олимпийскую деревню на-

звали так весьма опрометчи-
во. Пожалуй, это скорее го-
род в городе — с собственной 
системой жизнеобеспечения, 
транспортной инфраструк-
турой, парковыми зонами и 
даже своим морским портом.

Сегодня это излюбленное 
место для молодежи, так как 
большие свободные и, что 
главное, ровные простран-
ства подходят для любителей 

всякого рода катаний — на 
роликах, велосипедах, скейт-
бордах, электромобилях. К 
тому же все эти средства 
передвижения без проблем 
можно взять напрокат прямо 
в Олимпийской деревне.

При въезде в Олимпий-
ский парк раскинулся ска-
зочный замок - отель «Бо-
гатырь», если приглядеться. 
Его видно из любой точки  
Олимпийского парка, имен-
но эта постройка притягива-
ет посетителей к аттракцио-
нам своей нетипичностью.

В первый день в ходе экс-
курсии по олимпийским объ-
ектам прибрежного и горно-
го кластеров представителям 
КубГАУ удалось посмотреть 
на ледовую арену «Шайба», 
дворец зимнего спорта «Айс-
берг», главный медиацентр и 
олимпийский факел.

Делегацию КубГАУ сопро-
вождали экскурсоводы, кото-
рые рассказали о строитель-
стве основных спортивных 
сооружений. Экскурсионная 
программа началась с озна-
комительной лекции о про-
шедших играх в Сочи.

Кстати, все олимпийские 
объекты, построенные в 
Сочи, являются самыми ком-

пактными в истории прове-
дения этих соревнований.
Так, добраться от одного 
объекта к другому можно за 
несколько минут, а от гор-
ных спортивных объектов до 
прибрежных - менее чем за 
30 минут.

После краткого знаком-
ства с историей курортного 
города гости отправились в 
экскурсионную поездку по 
прибрежному кластеру, со-
стоящему из шести объек-
тов: центрального стадиона, 
большой и малой ледовых 
арен для хоккея с шайбой, 
ледового дворца спорта для 
фигурного катания и сорев-
нований по шорт-треку, ле-
довой арены для керлинга и 
крытого конькобежного цен-
тра. Именно там состоялись 
торжественные церемонии 
открытия и закрытия Игр-

2014, ледовые соревнования, 
награждение победителей.

Особого внимания у сту-
дентов КубГАУ заслужил 
светомузыкальный водный 
аттракцион «Фонтан «Чаша 
Олимпийского Огня». О поч-
ти магическом впечатлении, 

которое произвел новый со-
чинский поющий и танцую-
щий фонтан, говорили прак-
тически все, кто видел это 
казавшееся идеальным соче-
тание воды, цвета и класси-
ческой музыки. 

Во второй день визита на 
сочинскую землю студенты 
Кубанского агроуниверсите-
та посетили горно-спортив-
ные объекты, расположен-
ные в Красной Поляне, в 48 
км от ледовых арен Олим-
пийского парка. Там во время 
Олимпийских игр проходили 
соревнования по лыжным 
гонкам, биатлону, бобслею, 
прыжкам с трамплина, а так-

же сноуборду и фристайлу.
Студенты поднялись на 

канатной дороге «Олимпия» 
на высоту почти 2000 ме-
тров, где круглый год лежит 
снег, увидели новые проло-

женные тоннели, железные 
и автомобильные дороги и 
горнолыжные трассы.

Подвесная дорога до вер-
шины 1600 метров подняла 
нас за 20 минут. Виды просто 
потрясающие! Горный воз-
дух был настолько вкусным, 
что, казалось, его можно 
есть. Некоторые иностранцы 
впервые видели снег, и весе-
лая игра в снежки привела их 
в настоящий восторг.

У вершины высоты 2320 
метров нашему взору откры-
лись незабываемые красоты. 
Роза Хутор с высоты чем-то 
похож на карту. На вершине 
горы расположилось боль-
шое красивое деревянное 
здание ресторана, куда неко-
торые заглянули, чтобы со-
греться и подкрепиться.

В третий и заключитель-
ный день студенческого 
путешествия мы посетили 
знаменитый парк «Ривьера», 
водопады и, конечно, мор-
ской вокзал города-курорта.

Парк «Ривьера» - излю-
бленное место отдыха со-
чинцев, он раскинулся на 
правом берегу реки Сочи 
рядом с черноморскими во-
дами. Здесь 56 аттракционов 
разной степени экстремаль-
ности: от знаменитого колеса 
обозрения, с которого виден 
весь город, «Замка ужасов» 
и «Камикадзе» до веселого 
детского городка с батутами 
и качелями. Плюс теннисные 
корты, картинные галереи, 
кафе и летний Зеленый театр 
- концертная площадка для 
звезд российской эстрады. 
К слову, немногие из экс-
курсионной группы КубГАУ 

отважились покататься на 
«смертельном» аттракцио-
не «Камикадзе», но те, кто 
переборол страх, в итоге по-
лучили огромную дозу адре-
налина. 

Центральное место парка - 
Поляна Дружбы, там растут 
вечнозеленые магнолии: их 
традиционно высаживали 
здесь политические деятели 
из разных стран, космонавты 
и астронавты, в том числе 
Морис Торез, Климент Воро-
шилов, Юрий Гагарин и Ва-
лентина Терешкова. Вокруг 
расположились мраморные 
бюсты великих русских пи-
сателей, а для молодых и 
влюбленных установлена 
Скамья Примирения. Парк 
Дружбы вызывал такой жи-
вой интерес у наших ребят, 
что многие просто не хотели 
покидать это место. В итоге 

кураторы групп выделили 
дополнительное время для 
прогулок и фотографирова-
ния.

Как бы ни была прекрасна 
«Ривьера», но пришло время 
ехать дальше. 

Причал морского порта в 
Сочи заочно знаком каждо-
му жителю нашей страны. 
Именно отсюда небезыз-
вестный Семен Семеныч 
Горбунков из культового 
советского боевика «Брил-
лиантовая рука» спешил 
на белоснежный лайнер, 
отправляющийся за грани-
цу. В наши дни этот вокзал 
- главный пункт отправле-

ния прогулочных катеров 
на экскурсионные прогулки 
по Черному морю. Всего час 
плавания, и перед вами Га-
гры или Дагомыс. Около 4,5 
часа на скоростном судне - и 
здравствуй, грузинский Бату-
ми. Кстати, это единственный 
способ добраться до Грузии с 
юга России, не считая само-
лета.

Океанские лайнеры регу-
лярно заходят в порт Сочи, 
и по примеру героя Юрия 
Никулина отсюда можно от-
правиться в круиз в Турцию, 
Грецию, Португалию или на 
Багамы.

Ну а наши студенты рас-
смотрели морской вокзал 
Сочи как архитектурный 
объект. Абсолютное боль-
шинство ребят смело назва-
ло одним из красивейших 
двухэтажное строение мор-
порта с башней и блестя-
щим 70-метровым шпилем, 
скульптурами времен года 
и памятником богине море-
плавания Исиде. 

Рядом с портом есть не-
большой сквер, в котором 
растут гималайские кедры, 
пальмы и розы, туда-то и 
направились дружные ряды 
учащихся нашего вуза  после 
осмотра центрального зда-
ния гавани. У мелководного 
причала довольные экскур-
санты принялись кормить 
голодных чаек и уток.

Вернувшись в Краснодар, 
студенты Кубанского гос-
агроуниверситета выразили 
огромную благодарность 
ректору вуза, Александру 
Ивановичу Трубилину, бла-
годаря которому мечта 
многих ребят увидеть олим-
пийский Сочи стала реаль-
ностью!

Все ребята с гордостью за-
явили, что такой атмосферы 
праздника, дружбы и пози-
тивных эмоций, как в Сочи, 
они никогда не испытывали.

Лилия Полтавцева,
наш корреспондент

Красная Поляна – единственный в мире 
горнолыжный курорт на берегу Черного моря. Снег 

на склонах Кавказского хребта лежит с ноября по июнь. 
Протяженность лыжных трасс составляет 25 км 
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150 студентов КубгАУ увидели         наследие олимпиады

Уверен, что поездка в Сочи мне запомнится на-долго... Я мечтал увидеть Игры-2014 своими гла-зами, но не сложилось. Приглашение посетить «Олимпийский» в Сочи стало приятной неожидан-ностью. Организация тура была на высшем уров-не. Особенно мне понравилось в отеле «Азимут»: шикарные номера, чистота и уют. А какой вкусной едой кормили в столовой!От лица всех ребят из Украины, поступивших в этом году в КубГАУ, хочу выразить благодарность ректору вуза за массу впечатлений, позитив и пре-красные эмоции. Очень хочется, чтобы эта поездка была не последней.Кирилл Сень, 
студент 1 курса факультета энергетики

Олимпийский парк встретил нас холодным дождем. Величие олим-пиады терялось на фоне серого неба. Но мы не хотели сидеть в авто-бусе и отправились к факелу и поющему фонтану. И хотя в этот день пробыли в парке не больше часа (чтобы не простудиться), мне очень понравилось.
На следующий день вечером было решено все же увидеть своими глазами поющий фонтан. И мы отправились в путь. Дело в том, что фонтан работает всего час, с половины седьмого до половины вось-мого. Задержавшись на ужине, мы явно опаздывали. И по счастливой случайности по дороге мы наткнулись на велопрокат. Какое же это было счастье мчаться по олимпийскому парку, когда ветер свистит в ушах, когда ты чувствуешь себя частью всего этого величия. Каза-лось, что мы мчались со скоростью  света. И успели своими глазами увидеть «воды олимпийской плазы». Этот фонтан не просто по-ющий. Он знает не только то, как, когда и в какой последовательно-сти  должны сменять друг друга произведения Чайковского, Глинки, Бородина, Хачатуряна, Шостаковича, но и какого она цвета, музыка. Всплеск воды, тональность звука и свет, который дополняет общую композицию и подсвечивает фонтан разноцветными оттенками, всегда делали фонтан самой посещаемой достопримечательностью Олимпийского парка.

Думаю, что никакими словами и фотографиями не удастся пере-дать величие олимпийского парка, стадиона Фишт, ледового дворца Айсберг, ледовой арены Шайба. Конечно, Олимпиада - это не здания, трассы и факел. Это прежде всего люди, спортсмены, организаторы, волонтеры, строители. И находясь здесь, в парке, гуляя по этим до-рожкам, ты чувствуешь дух Олимпиады, волнение и радость, счастье победы и горечь поражений. Безусловно, эта поездка – часть истории, истории каждого из ее участников, истории университета. Спасибо Вам, Александр Иванович, за такой новогодний подарок.Малютина Юлия, 
студентка 5 курса
факультета водоснабжения и водоотведения

Поездка оказалась очень познавательной и захватывающей. Больше всего мне запомнилась экскурсия в горный кластер «Роза Хутор», где проходили соревнования по лыж-ным видам спорта. Поразил масштаб выполненной работы: интересные трассы, хорошие канатные дороги, высококлассные отели, которые замеча-тельно вписываются в первозданную красоту Крас-ной Поляны. Лучший вид на гигантский и первый в России горнолыжный экокурорт открывается из кабинок многокилометровых подъемников. После проведения Зимней Олимпиады здесь, на базе объ-ектов горно-туристического кластера, располага-ется огромный туристический центр и несколько тренировочных площадок, где спортсмены могут круглогодично проводить сборы и тренировки. От-радно, что у нас теперь есть такой великолепный курорт европейского уровня. Спасибо КубГАУ за предоставленную возможность увидеть наследие Олимпийского Сочи!Юлия Фесенко, 
студентка 3 курса учетно-финансового факультета

Мне запомнился второй день экскурсион-ной программы, когда после поездки на Розу-Хутор мы отправились на пасеку. Здесь нам рассказали про полезные свойства высоко-горного меда и продукты, которые также получают благодаря пчелам, - все можно было купить по доступной цене. Студенты ходили по территории и фотографирова-лись рядом с ульями и различными архитек-турными  сооружениями ландшафтного дизайна.
Хочется отметить, что поездка была насыщенна. Ощущение праздника и гор-дость за наш край наполнили сердца сту-дентов добротой и любовью. Спасибо нашему университету за прекрасную воз-можность окунуться в атмосферу этого города и замечательно отдохнуть!Андрей Дрючин, студент 4 курса инженерно-строительного факультета



Наталия Михайловна Смоляная
Александр Сергеевич Луговой

Владимир Константинович Плотников
Евгений Владимирович Припоров

Марина Ивановна Данилова
Василий Иванович Бойко

Ирина Владимировна Малеева
Рамазан Гарунович Мусаев

Ирина Александровна Петунина
Иван Александрович Перонко

Олег Валентинович Новокрещенов
Евгений Алексеевич Егоров

Ольга Валериановна Кудрякова
Николай Васильевич Матузок
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Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

Ксения Кривохижа: Спорт в учебе помогает!
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Маленькие пациенты получили  разнообразные подарки

Студенты-инженеры 
навестили онкобольных детей

Ксения Кривохижа во время тренировки

НАшИ СПортСмеНЫ

Дорогой читатель!
Если ты не представляешь жизни без общения с 

людьми, любишь находиться в гуще событий и по-
лон оптимизма, то мы ждем именно тебя. Мы ищем 
новых авторов, корреспондентов и просто таланти-
вых людей в свою команду.

Стать корреспондентом может любой студент или 
сотрудник КубГАУ. 

Для того, чтобы стать одним из авторов газеты 
«Кубанский госагроуниверситет», необходимо об-
ратиться в пресс-службу университета, которая на-
ходится в управлении науки и инноваций, кабинет 
№ 101, или по телефону: 8-861-221-58-87.

Федеральное государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава: 

ДЕКАН: инженерно-строительного, инженерно-ар-
хитектурного факультетов;
ПРОФЕССОРОВ кафедр: статистики и прикладной 
математики; экономического анализа; электротех-
ники, теплотехники и ВИЭ; фитопатологии, энто-
мологии и защиты растений; генетики, селекции и 
семеноводства; тракторов, автомобилей и техни-
ческой механики; эксплуатации МТП; технологии 
хранения и переработки растениеводческой про-
дукции; экономики предприятий; строительного 
производства; архитектуры; процессов и машин в аг-
робизнесе; истории и политологии; ремонта машин 
и материаловедения; землеустройства и земельного 
кадастра; аудита; 
ДОЦЕНТОВ кафедр: уголовного процесса; админи-
стративного и финансового права; неорганической 
и аналитической химии; частной зоотехники и сви-
новодства; экономики и внешнеэкономической дея-
тельности; системного анализа и обработки инфор-
мации; аудита; генетики, селекции и семеноводства; 
технологии хранения и переработки растениеводче-
ской продукции; ремонта машин и материаловеде-
ния; 
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: архитекту-
ры; высшей математики; уголовного права; налогов 
и налогообложения; архитектуры; гражданского 
права; управления и маркетинга; экономики пред-
приятий; денежного обращения и кредита;
АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: ком-
пьютерных технологий и систем; 

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

В КубГАУ есть возможность не только получить 
качественное высшее образование, но и реализовать 
себя в спорте. В вузе около двадцати различных сек-
ций и направлений -  итог планомерной работы рек-
тората и профессорско-преподавательского состава. 

Сегодня в студенческой среде в моде здоровый 
образ жизни. Наша беседа  с одной из спортсменок 
с агрономического факультета Ксенией Кривохижа.

- Ксения, расскажи о 
себе. Каким видом спорта 
ты занимаешься?

- Я приехала в Краснодар 
из Геленджика, раньше тре-
нировалась и играла в своем 
городе. Сейчас учусь на тре-
тьем курсе агрономического 
факультета, на специаль-
ности «Агроном широкого 
профиля». Если честно, мне 
кажется, что КубГАУ я вы-
брала из-за баскетбольной 
команды, которая мне еще 
в школьные годы была ин-
тересна. Ну и, конечно, по-
тому, что это один из самых 
лучших вузов нашей страны, 
который дает хорошее обра-
зование. Вообще, совмещать 
спорт и учебу не очень-то и 
тяжело, главное - правильно 
спланировать свой график.

- Как долго ты «боле-
ешь» баскетболом?

- Уже десять лет. В этом 
сезоне наша вузовская ко-
манда показывает хорошие 
результаты - в копилке две-
надцать побед подряд! Это 

небольшой, но успех. Мне 
очень приятно, что благо-
даря нашей сплоченности и, 
конечно же, тренеру мастер-
ство команды растет.

- Кто вас тренирует?
- Мовсесян Эдгар Лунача-

рович. Он приехал в Крас-
нодар из Самары, чтобы раз-
вивать женский баскетбол. 
Мне нравится, что он четко 
определяет цели, в которых 
заинтересован и он, и, конеч-
но же, команда. Вместе мы 
преодолеваем все сложности 
и идем вперед.

- Занятия баскетболом 
закалили твой характер?

- В первую очередь спорт 
дал мне неплохую физиче-
скую подготовку. Благодаря 
баскетболу я нашла предан-
ных друзей, на которых могу 
положиться не только в мо-
мент игры, но и в реальной 
жизни. Конечно же, сильный 
характер – это тоже заслуга 
постоянных тренировок.

- После окончания уни-
верситета планируешь ра-

ботать по профессии или 
выберешь спорт в качестве 
работы?

- Не могу загадывать. 
Хочу найти себя в том деле, 
от которого буду получать 
удовольствие и которым мне 
действительно будет инте-
ресно заниматься.

- По твоему мнению, важ-
но ли заниматься спортом 
современной молодежи?

- Я считаю, что стоит идти 
в спорт хотя бы из-за того, 
чтобы иметь нормальное 
здоровье и физическую под-
готовку. Кроме того, спорт 
-  это еще и удовольствие. Да 
и никого не заставляют ста-
новиться профессиональным 
спортсменом. Каждому свое.

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

Новый год - время сказок, волшебства и добра. Не-
зависимо от возраста и обстоятельств мы верим в 
чудо, особенно ждут праздник дети. В преддверии 
Нового 2015 года группа инициативных студентов 
инженерно-землеустроительного факультета и фа-
культета земельного кадастра навестили детей, со-
стоящих на лечении в отделениях хирургической 
онкологии и гематологии детской краевой клиниче-
ской больницы Краснодара.

После сборов доброволь-
ных пожертвований, в ко-
торых приняли участие все 
студенты наших факульте-
тов, а также профессорско-
преподавательский состав 
кафедры землеустройства 
и земельного кадастра и 
кафедры геодезии, ребята 
сформировали 95 подароч-
ных комплектов. 

К посещению детей в 
больнице студенты по-
дошли ответственно: Глеб 
Давиденко, Нина Дзгоева, 
Артем Корот, Асиет Точа-
хова, Дарья Шиянь, заранее 

переодевшись в костюмы 
сказочных персонажей и 
распределив роли, с вы-
ученными поздравительны-
ми сценками направились 
по палатам, где разыгрыва-
ли представления и дарили 
новогодние подарки.

Маленькие пациенты по-
лучили в подарок кукол 
и пупсов, яркие машинки, 
в том числе на дистанци-
онном управлении, раз-
вивающие игры и книжки, 
карандаши, цветную бума-
гу, пластилин и краски для 
творчества, конструкторы, 

шашки, домино и многое 
другое. 

Студенты КубГАУ были 
встречены радостью и вос-
торгом. Каждого ребенка 
сказочные герои одарили 
своим теплом, даже самых 
тяжелых больных навестили 
новогодние гости и порадо-
вали праздничным сюрпри-
зом. В ответ дети подарили 
открытку, сделанную свои-
ми руками, – они очень жда-
ли гостей. 

В больнице находятся 
дети от рождения до со-
вершеннолетия, многие 
проходят медицинский курс 
лечения годами, и домой их 
отпускают на несколько не-
дель или дней только в ста-
дии ремиссии заболевания. 

Дети, больные этим 
страшным заболеванием, 
рано взрослеют, узнают 
боль и сложности жизни 
и борются за каждый про-
житый день! Но при этом 
остаются детьми: радуют-
ся приходу Деда Мороза 
и Снегурочки, так же, как 
обычные дети, просятся на 
руки, рассказывают стихи и 
поют песенки. Вот только 
просят они отнюдь не вело-
сипед или куклу... 

Своей акцией студенты 
хотели привлечь внимание 
к существующим пробле-
мам, пытаясь сделать мир 
добрее и призывая окружа-
ющих к состраданию.

Кристина Оганесян, 
наш корреспондент

Ребята сформировали 95 подарочных комплектов



№ 1 (1693) 15 января 2015 годаКубанский госагроуниверситет 7

в поисках русской души

общежитие как основа студенческой жизни

Халява, ловись!

Луи Авель

Не секрет, что современный деловой мир предъ-
являет высокие требования к выпускникам вузов. 
Чтобы успешно начать карьеру, необходимо знать 
как минимум один иностранный язык. А как извест-
но, лучший способ освоить зарубежную речь – зани-
маться вместе с носителем языка. 

У студентов Кубанского го-
сагроуниверситета появилась 
уникальная возможность вы-
учить французский в совер-
шенстве. Дело в том, что на 
кафедре иностранных языков 
КубГАУ работает преподава-
тель из Франции Луи Авель. 
Мы расспросили Луи о том, 
чем отличается иностранный 
преподаватель вуза от рос-
сийского и как у него склады-
ваются отношения с нашими 
студентами.

- Почему в качестве про-

фессии вы выбрали лингви-
стику?

- Язык - это не только речь. 
Это вся культура и образ 
жизни народа. Поэтому я вы-
брал язык. Хочу посредством 
преподавания французского 
языка способствовать рас-
пространению культуры 
Франции. 

- Почему вы выбрали 
именно Россию? Что повли-
яло на решение переехать в 
Краснодар?

- Россия интересует меня 
с давних пор. Во Франции 
я много занимался русской 
историей,  язык изучать на-
чал только два года назад, 
но в этом году почувствовал 
себя готовым приехать в Рос-
сию. Я был очень доволен, 
когда узнал о возможности 
поработать в Краснодаре. 
До этого жил год в Тбилиси 
и полюбил Кавказ. В Грузии 
преподавал во Французском 
институте и нескольких шко-
лах. Могу сказать, что сту-
денты становятся для меня 
родными, к ним привязыва-
ешься всей душой и на всю 
жизнь.

- Как вас встретила Рос-
сия?

- Меня очень тепло встре-
тили сначала в Москве, а по-
том в Краснодаре. Сотруд-
ники одела международных 
связей КубГАУ и мои коллеги 
на кафедре иностранных язы-
ков помогают привыкнуть к 
моему новому окружению. 
Студенты также были рады 
мне, а коллеги даже устроили 
маленький праздник на мой 
день рождения.   

- Были ли трудности?
- Сложностей не возник-

ло, кроме языковых, когда, 
например, люди слишком 
быстро говорят. Но я здесь 
именно для того, чтобы луч-
ше говорить и понимать. Мне 
нравится жить за границей и 
познавать новое. Тогда это 
представляет собой не слож-
ности, а только открытия. 

- Чем отличаются системы 
вузовского обучения в Рос-
сии и Франции?

- Во Франции студенты 
старше, чем в России, поэто-
му у них другие отношения 
с преподавателями. С одной 
стороны, во французских уни-
верситетах студенты предо-
ставлены сами себе, им надо 
только сдать экзамены в кон-
це года.  Но с другой – они 
под слабым контролем, и из-
за этого многие отказываются 
от учебы.

- Какие изменения вы бы 
внесли в систему российско-
го высшего образования?

- Я надеюсь снова вызвать 
интерес к французскому языку 
и культуре, желание продол-
жать обучение французскому 
в будущем - это то, чему я учу 
на своих занятиях. 

- По вашему мнению, в чем 
плюсы и минусы обучения в 
России?

- В России отличные пре-
подаватели и неплохой учеб-
ный материал. Я сам выучил 
русский язык по учебнику, а в 
этом году при подготовке к за-
нятиям использую российские 
учебники французского языка 
для иностранцев. Они гораздо 
лучше, чем другие. 

Но мне трудно понять, поче-
му в некоторых университетах 
студентам надо доплачивать 
за некоторые предметы. На-
пример, на моем предыдущем 
месте работы занятия фран-
цузского языка были платны-
ми. Меня это огорчает. 

- Насколько важны стажи-
ровки для студента?

- Очень важны. Это завер-
шение их учебы, и подобный 
опыт показывает ребятам, что 
они готовы к работе. Наконец, 
это внедрение в практику все-
го, что они выучили в универ-
ситете. 

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент

Что приходит на ум, когда кто-то произносит сло-
во «студент»? Правильно - «общежитие». Да и как 
его не вспомнить, ведь именно здесь кипит студен-
ческая жизнь. Даже если ты коренной житель города 
или снимаешь квартиру, ты хоть раз там бывал и зна-
ешь об основном месте студенческого веселья и ту-
совок. Что касается КубГАУ, то таких мест у нас  20. 
Эта цифра удивляет студентов не только из разных 
уголков России, но и стран ближнего и дальнего за-
рубежья.

Со стороны иногда мо-
жет показаться, что жизнь в 
общежитии не слишком при-
влекательна. Рассказы невы-
спавшихся одногруппников 
о шумных соседях или их ре-
гулярных визитах порой от-
бивают желание поселяться 
туда. Но разберемся, какова 
на самом деле жизнь, кипя-
щая в стенах общаги.

В первую очередь - это 
вечное присутствие кого-ли-
бо рядом. Помимо соседей 
по комнате, в зоне твоего 
личного пространства мо-
гут оказаться незнакомые. 
Человеку, который дорожит 
гармонией в пределах своей 
территории, будет сложно 
справиться с этой пробле-

мой. Если ты не любишь но-
вые знакомства, шумные ком-
пании, посторонних людей, 
то считай это недостатком 
общежитской жизни.

С другой стороны, новые 
встречи – это классно! Если 
ты дружишь, к примеру, со 
старшекурсниками, ты всегда 
знаешь главные сплетни уни-
верситета, которые не услы-
шишь от «перваков». Ребята 
со старших курсов знают, как 
лучше обращаться к тому или 
иному преподавателю, могут 
одолжить старые конспекты 
и т.д. Да и разве не прекрас-
но обзаводиться новыми зна-
комствами? Каждый человек 
в твоей жизни - это плюс к 
твоему социальному опыту. 

А в перспективе - дружеская 
помощь и взаимовыручка. 
Тихоням свыкнуться с этим 
непросто. Но, как сказал До-
стоевский: «Ко всему-то под-
лец-человек привыкает!».

Если что-то и может по-
настоящему «скрасить» твой 
скучный вечер, то это оче-
редь в душ. Один из явных 
минусов. Однако и этому 
найдется контраргумент: ве-
роятность того, что в обще-
житии возникнут проблемы 
с водопроводом или горячей 
водой, очень мала. А если и 
возникнут - тратиться на сан-
техника не придется. Если ты 
живешь в квартире, то вряд 
ли можешь этим похвастать.

Итак, лови парочку сове-
тов по проживанию в обще-
житии:

1. Настройся морально. 
Помни, что это не пятизвездоч-
ный отель, поэтому будь готов 
к любым условиям. В нашем 
университете они радуют, 
потому что состояние ком-
нат вполне удовлетворяет 
ожиданиям непридирчивых 
студентов.

2. Выходи из привыч-
ной зоны комфорта. Таких 
удобств, как дома, ты вряд ли 
дождешься. Общий туалет, 
общий душ, общий быт. По-
рой общими могут стать даже 
твои вещи. В каждой общаге 
есть перечень запрещенных 
для использования предме-
тов. Советую ознакомиться 
со списком и забыть о них на 
ближайшее время.

3. Общежитие - общее 
проживание. В любой группе 
людей должны быть опреде-
ленные правила. В общагах 
они, конечно же, имеются, 
поэтому будь готов ко всему. 
И не забывай, что за их на-
рушение следует наказание. 
Не суровое, но все же. За вы-
полнением этих правил при-
стально наблюдает студсовет, 
который имеется в каждом 
общежитии. Да и коменданты 
всегда начеку. 

4. Помни о соседях: тебе 
многое может не нравиться в 
их графике или же стиле жиз-
ни, они могут вставать раньше 
тебя или ложиться позже. Но 
придется со всем мириться. 

5. Приготовься к дежур-
ству. В быту общежития со-
хранились остатки былого 
социализма: общественные 
работы, дежурство на вахте, 
на кухне и т.д. Без этого никак: 
громадная территория нуж-
дается в постоянном уходе, и 
лишь благодаря неустанному 
труду студентов она всегда 
пребывает в отличном состо-
янии.

Не забывай: как и сам уни-
верситет, наши общежития от-
личаются от других не только 
количеством, но и качеством 
и вполне пригодны для про-
живания. Так что, друг, ничего 
не бойся и смело заселяйся, и 
твои студенческие годы будут 
незабываемыми!

Дмитрий Элефтериади, 
наш корреспондент

Как мы знаем, самый страшный период для всех 
студентов - сессия! В преддверии ее одни садят-
ся за учебники, другие пишут шпаргалки, чтобы 
быть во всеоружии. Однако, согласитесь, во время 
экзаменов мы становимся немного суеверными... 
Так какие же приметы, по мнению студентов, по-
могают предугадать ход событий и сдать сессию 
на «отлично»?

Студенческий вековой 
опыт гласит, что ученье-
ученьем, а доверие к воле 
случая - на первом месте. 
И подкрепить благоволе-
ние фортуны можно, следуя 
определенным приметам. 
Итак…

Принято на зачет или 
экзамен идти с грязной 
головой. Сюда же можно 
отнести и невозможность 
стрижки. Считается, что 
все знания, накопленные ко 
времени сдачи, могут вы-
мыться или быть отрезан-
ными вместе с волосами.

Чтобы лучше запомнить 
информацию, перед сном 
кладут учебник или кон-
спект под подушку. В день 
экзамена не заправляют по-
стель. На экзамен не прихо-
дят в новой одежде - лучше 
надеть ту, в которой в про-
шлый раз была получена 
хорошая оценка. Билет тя-
нут левой рукой. Советуют 

брать первый попавшийся 
на глаза. Только не выби-
рать - может не повезти!

Поход за оценкой может 
закончиться неудачей, если 
на пути студенту попалась 
бабушка с пустым ведром. 
Можно нейтрализовать 
плохой расклад, бросив в 
ведерко фантик. Если чер-
ная кошка перебежит до-
рогу, нужно пойти в обход, 
а если времени в обрез, то 
пропустить кого-то впере-
ди себя или же поплевать 
через левое, а еще лучше 
через оба плеча. Наилуч-
ший вариант - успеть пере-
бежать дорогу кошке! 

Среди учащихся бытует 
мнение, что, если первым 
на пути встретится мужчи-
на - повезет, а если женщи-
на – нет.

Перед экзаменом не сто-
ит самому выносить мусор 
- видимо, вместе с «сором 
из избы» улетают в мусо-
ропровод и накопленные 
знания! А если перед эк-
заменом подмести полы 
в квартире, помыть их, да 
еще и вынести потом ведро, 
то на экзамен лучше и не 
ходить - все равно времени 
на подготовку не останется.

Кроме того, день экза-

мена объявляется левосто-
ронним! Все делаем левой 
рукой и левой ногой (пер-
вый шаг). Для студентов 
счастливым числом счита-
ется 5. Поэтому рекомен-
дуют заходить в аудиторию 
по счету кратным 5: 5, 15, 
25… Советуют положить 
медную монетку в левый 
ботинок. Сейчас это 10 и 50 
коп., но лучше всего – ста-
рый советский пятак. На 
экзамене держат при себе 
талисман, например, люби-
мую ручку. Хотя для боль-
шинства лучший талисман 
– шпаргалка! 

Просите кого-нибудь 
поругать вас мысленно во 
время экзамена или скре-
стить пальцы. Для гарантии 
успеха следует подержать-
ся за человека, только что 
сдавшего экзамен на от-
лично. В течение сессии не 
показывайте никому свою 
зачетку, чтобы не сглазили! 

Чтобы узнать номер билета, 
вопроса, который доста-
нется, попросите назвать 
любое число беременную 
женщину или диапазон – 
старушку. Бабушку следует 
отблагодарить конфеткой, 
тогда удача будет с вами.

В верхнем правом углу 
на последней странице за-
четки нарисуйте домик с 
окошком и трубой, из трубы 
должен обязательно идти 
дым, и чем длиннее этот 
дым, тем лучше будет сдана 
сессия.

А напоследок «ловят ха-
ляву»! В полночь перед эк-
заменом раскрытую зачетку 
выставляют в форточку и 
кричат: «Халява, ловись!». 
Можно показать пальцем 
нужную строку. Затем за-
крыть зачетку и больше не 
открывать. Лучше всего 
ловить халяву на балконе 
последнего этажа. Все уси-
лия пойдут насмарку, если 
в процессе вы услышите: 
«Учить надо!». Многие по-
сле окончания ритуала по-
сыпают зачетку сахаром 
или кладут ее в холодиль-
ник.

Галина Бурса, 
наш корреспондент
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Новогодняя феерия для иностранных студентов
Для иностранных студентов подготовительного 

отделения новогодние праздники, продолжавши-
еся с 1 по 11 января, принесли массу незабываемых 
впечатлений, ведь это их первый Новый год в нашей 
стране.

Не успели отгреметь залпы 
праздничных фейерверков, 
как ребята отправились на 
долгожданные экскурсии по 
зимнему Краснодару, орга-
низованные преподавателя-
ми подфака.

Студенты посетили Бота-
нический сад им. И. С. Косен-
ко, где не только ознакоми-
лись с коллекцией хвойных 
растений, но и смогли уви-
деть и даже покормить с рук 
белок – главных обитателей 
этого прекрасного уголка 
нашего города. Также ребя-
та прослушали лекцию об 
истории возникновения сада 
и о его значении в жизни 
горожан. В оранжереях ден-
дрария студентам показали 
различные тропические и 
субтропические культуры, 
произрастающие в разных 
странах.

Лютые морозы не помеша-
ли ребятам посетить глав-
ные достопримечательно-
сти Краснодара и побывать 
в разных торговых центрах 
(на «Красной площади», 
в OZ Молле и «Галерее»). 
Иностранцы полюбовались 

восхитительным пейзажем, 
открывающимся с Кубанона-
бережной, сделали фото на 
память около Александров-
ской триумфальной арки, па-
мятника Шурику и Лидочке, в 
сквере им. Г. К. Жукова, возле 
Драматического и Музыкаль-
ного театров, у памятника 
«Казакам – основателям зем-
ли Кубанской» и т.д. В Ека-
терининском сквере ребята 
познакомились с ветераном 
Великой Отечественной вой-
ны, который с удовольствием 
с ними сфотографировался, 
а напоследок пожелал удачи 
в учебе. Во время экскурсий 
студенты пели рождествен-
ские песни, играли в ручеек 
и в снежки и даже успели по-
танцевать в Городском саду.

Ребята остались в восторге 
от украшенного новогодни-
ми гирляндами Краснодара. 
С новыми силами и прекрас-
ным настроением они при-
ступили к занятиям в новом, 
2015 году.

Наринэ Шушанян, 
наш корреспондент


